

¿Cómo van las obras por impuestos?



Aspecto de la vía veredal reconstruida por Epsa en el Cauca. Foto Cortesía Celsia

COLOMBIA EMPRESAS IMPUESTOS INFRAESTRUCTURA PUBLICADO HACE 2 HORAS A+ A-

INFOGRAFÍA

Recursos por 467.935 millones de pesos han destinado las 41 empresas colombianas que se han vinculado al programa obras por impuestos, un mecanismo mediante el cual las compañías tienen la posibilidad de pagar hasta el 50 % de su impuesto de renta, a través de la ejecución directa de proyectos de inversión en las zonas más afectadas por la violencia y la pobreza (ver Radiografía).

Según la Agencia de Renovación del Territorio (ART), mientras en 2018 se aprobaron 23 proyectos por 220.616 millones de pesos en 28 municipios, para este año se observó un aumento del 12,1 % en los dineros destinados para ejecutar ese tipo de iniciativas, alcanzando 247.319 millones. También creció el número de obras aprobadas, así como las poblaciones beneficiadas y las empresas involucradas.

Vale la pena anotar que en Antioquia se apreció una reducción tanto en el número de obras a ejecutar por este mecanismo que pasó de 6 a 4, como en el monto de las inversiones que pasó de 87.310 millones de pesos el año pasado a 5.845 millones este año (ver gráfico).

En territorio paisa

Entre los desarrollos previstos para este departamento figuran la construcción del acueducto de la vereda Caracoll del municipio de Amalfi, en el Nordeste antioqueño, donde Suministros de Colombia (Sumicol) invierte 1.480 millones de pesos.

Desde la Fiduprevisora, entidad encargada de administrar los recursos para ejecutar esta obra, se indicó que actualmente está abierta la licitación para asignar el contrato de interventoría.

Adicionalmente, Sumicol pretende dotar con mobiliario, material didáctico y dispositivos electrónicos a la sede Jerusalén de la Institución Educativa La Danta de Sonson, en el Oriente antioqueño, por 774,1 millones de pesos.

A su turno, Ecopetrol se comprometió a entregar la dotación mobiliaria escolar y equipos para las sedes educativas oficiales del municipio de Yondó, localidad del Magdalena Medio, con recursos por 1.169 millones de pesos.

Desde Servicios Generales Suramericana el compromiso es entregar la dotación mobiliaria escolar para varios establecimientos educativos de Vlgia del Fuerte, Chigorodó, Necoclí y Yondó, con 2.421 millones de pesos.

Sobre esta Fiduprevisora indicó que el pasado 11 de septiembre entregó el contrato de interventoría a Espacios Urbanos Grupo Constructor por 208,5 millones de pesos.

Las multilatinas

Hace 20 días la Empresa de Energía del Pacífico (Epsa), filial de Celsia, entregó 1,5 kilómetros de una carretera que fue reconstruida en el sector Comuneros, en Suárez, Cauca, que beneficia a 5.000 personas de esa comunidad.

Próximamente, la empresa comenzará otra obra bajo esta misma modalidad: una vía de 10 kilómetros, en el sector La Betulia, de este mismo municipio del Cauca.

La Compañía Nacional de Chocolates, filial de Nutresa, apuesta por la dotación de ocho instituciones educativas en Quibdó, Chocó, por 1.196 millones de pesos.

CONTEXTO DE LA NOTICIA

RADIOGRAFÍA

RECONSTRUYENDO A COLOMBIA

El Decreto 1915 de 2017 estableció la puesta en marcha del artículo 238 de la reforma tributaria de 2016, que permite que los empresarios financien obras y paguen parcialmente el impuesto sobre la renta y complementario mediante la ejecución de obras de trascendencia social en las zonas más afectadas por el conflicto. La ley abrió la posibilidad para que las empresas que hayan tenido ingresos iguales o superiores a \$1.071 millones paguen hasta el 50 % del impuesto de renta en inversión directa en proyectos viabilizados de interés social en las Zonas Más Afectadas por el Conflicto Armado (Zomac).



FERNEY ARIAS JIMÉNEZ Periodista de economía de El Colombiano. Oidor de tangos. Sueño con una Hermosa sonrisa de luna.

Seguir a @noticiasmln

COMENTARIOS REPORTE UN ERROR AGREGAR INFORMACIÓN

¿Qué piensas?

0 Responses

- Me gusta Me divierte Me encanta Me sorprende Me enoja Me entristece

0 Comentarios El Colombiano Acceder

Recomendar Tweet Compartir Ordenar por los más nuevos

Sé el primero en comentar...

INICIAR SESIÓN CON



O REGISTRARSE CON DISQS

Nombre

Correo electrónico

Contraseña

Please access our Política de privacidad to learn what personal data Disqus collects and your choices about how it is used. All users of our service are also subject to our Condiciones de servicio.



Sé el primero en comentar.

TAMBIÉN EN EL COLOMBIANO

Valle de los Caídos: el mausoleo de Franco que divide a España 2 comentarios • hace 18 horas bienpensado — Leyendo detenidamente este artículo me parece leer un manifiesto comunista, los mass media están en

Relación entre Maduro, Eln y disidencias de las Farc 2 comentarios • hace 9 horas Reflexiones — A DUQUE SE LE OLVIDA QUE LAS FARC Y EL ELN SON CREACIONES COLOMBIANAS...NO

Subcontralor Rubén Darío Naranjo fue enviado a casa por cárcel 5 comentarios • hace 9 horas omontoyo — ¿CASA POR CÁRCEL PARA ESTOS CORRUPTOS? SE NOTA QUE LOS JUECES TAMBIÉN

Desafío Súper Regiones 2019 lo ganaron los costeños 25 comentarios • hace 19 horas GONZALO — Mal final, los amazónicos se ganaron 2 de 3 competencias y en juego justo deberían haber ganado, el dinero de

LO MÁS LEÍDO LO MÁS COMENTADO LO MÁS COMPARTIDO 1 Motociclista murió en accidente en la Autopista Sur de Medellín 2 Aguacero con granizo afectó al sur del Aburrá 3 Sacudón en campañas por encuesta de intención de voto a la Alcaldía 4 Polémica por decomiso de scooters mal parqueadas en Medellín 5 Capturan a profesor señalado de abuso sexual en Ituango

NOTAS DE LA SECCIÓN

- El debate que separa a las grandes firmas y mipyme Este es el ADN del presupuesto para 2020 Aliste su bolsillo para un cobro adicional en el recibo de energía Se han asegurado 17.081 hectáreas de arroz en 2019 Apoyo a la expansión del aguacate Hass